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令和 5年第 7回名取市教育委員会定例会 会議録 

 

1 会議の年月日 

   令和 5年 7月 24日（月） 

 

2 会議の場所 

仙台法務局名取出張所 2階 会議室 1 

 

3 出席委員 

   教育長 瀧澤 信雄 

   教育長職務代行委員 荒井 龍弥 

   教育委員 浅野 かおる 

   教育委員 洞口 ひろみ 

   教育委員 長澤 裕司 

 

4 欠席委員 

   なし 

 

5 説明のために出席した者 

   齋藤教育部長、黒川理事兼学校教育課長事務取扱、下山教育部次長兼教育総務課長、佐藤

生涯学習課長、中島文化・スポーツ課長兼市史編さん室長、宇田教育部企画員兼教育総務

課長補佐、宇津井教育総務係長 

 

6 議事日程 

   日程第 1 前回会議録の承認 

   日程第 2 会議録署名委員の指名 

日程第 3 教育長報告 

（1） 一般事務報告 

（2） 行事予定 

   日程第 4 専決事務報告 

(1)  名取市いじめ防止対策調査委員会委員の人事について 

(2)  名取市就学支援委員会委員の人事について 

   日程第 5 議 事 

    議案第 16号 令和 6年度使用教科用図書の採択に係る承認について 

議案第 17号 名取市学校給食費補助金交付要綱の一部を改正する告示の制定について 

 

7 開会時刻 

  午後 3時 00 分 
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8 会議の概要 

 

瀧澤教育長 

只今より令和 5年第 7回名取市教育委員会定例会を開催いたします。 

日程第 1 前回会議録の承認についてですが、6 月 23 日開催の第 6 回定例会会議録、及び

7月 4日開催の第 1回臨時会会議録については、先日、委員の皆様に配布しております。 

この内容について、ご質疑等は無いでしょうか。 

  

全委員 

なし 

 

瀧澤教育長 

なければ、会議録につきましては承認といたします。 

日程第 2 会議録署名委員に荒井委員並びに洞口委員を指名いたします。よろしくお願い

します。 

次に日程第 3 教育長報告（1）一般事務報告、行事報告についてですが、私からは、新型

コロナウイルス関連について報告をさせていただきます。 

先日、委員の皆様には、グループラインでお知らせをしておりますけれども、夏休み前に、

第二中学校で、コロナのクラスターと言っていいぐらいの集団発生があり、久しぶりに学級

閉鎖の措置をしております。 

第二中学校 2年 2 組ですが、最初は 1名のコロナ陽性ということでしたが、徐々に増えて、

最終的には 40人学級のうち、17 名がコロナに感染、2人が風邪症状、という状態でした。 

当初は 20 日が夏休み前の最終登校日ですので、18 日までの学級閉鎖を考えていたのです

けれども、感染者が増え続けましたので、20 日まで、学級閉鎖の措置としております。 

第二中学校ではそれ以外の学級学年では 1、2名の感染者は出ましたけれども、それ以上の

感染拡大はなかった状況です。 

その要因についてもはっきりしたことについては、今は疫学調査もしませんので分からな

いのですけれども、最初に陽性になった子は家庭内感染のようです。ただ、ちょうど第二中

学校は合唱コンクールの期間でして、学級で合唱の練習を一生懸命にやっていたということ

も影響しているのかなと思います。 

なお 7月 20 日の、夏休み前の各小中義務教育学校の状況ですけれども、今の二中の 2年 2

組は学級閉鎖なので除きますけれども、それ以外の全校で、コロナ陽性で休んだ子が 35名お

りました。発熱が 43名です。ただ、コロナのピーク時のときは何百名という子が 1日に休ん

でいましたので、それに比べればまだ、爆発的に、というような状況ではないかと思います。 

ただ夏にピークが来るというような報道もありますので、夏休み明け、十分注意して、子

供たちの状況を見ていきたいなと思っています。 

私からは、以上です。教育部長からお願いします。 
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齋藤教育部長 

議案書は 2ページから 4ページになります。 

私からは、資料はございませんが、先週 7月 19 日水曜日、梅雨前線が活発化して、大雨が

あり、1号配備をとっておりますのでその関係をお話ししたいと思います。 

当日、1時半に、市内学校に大雨の恐れがあるというような周知をさせていただきました。 

5 時から 8 時にかけて、30 ミリ以上の雨が降る恐れがあるということで、市内中学校義務

教育学校の部活動の中止を決定させていただいたところでございます。 

3 時には、大雨の情報共有会議ということで、これは市の会議になりますが、そちらに教育

長と私が出席しまして、その会議の席上で自主避難のための避難所が 8 か所開設されること

が決定されました。 

結果的には、自主避難者も被害もございませんでしたが、学校施設は館腰小学校、高舘小

学校、那智が丘小学校、みどり台中学校。公民館は名取が丘公民館、相互台公民館、愛島公

民館、また、愛島老人憩いの家を指定避難所として開設したところでございます。 

最終的には大きな雨もございませんでしたので、8時 30 分に警戒本部を全て解除し、帰宅

の途についたところでございます。 

私からは 1件、大雨の警戒配備について報告させていただきました。 

あとは各課からお願いしたいと思います。 

 

 瀧澤教育長 

   教育総務課お願いします。 

 

下山次長兼教育総務課長 

   特にございません。 

 

 瀧澤教育長 

   学校教育課お願いします。 

  

 黒川理事兼学校教育課長 

5 点ほど報告いたします。 

2 ページをご覧ください。6番就学事務説明会を行い、特別支援学校や支援学級へ進みたい

と考えている児童生徒、未就学児童への支援や手続きについて確認しました。 

7 番です。就学事務説明会後、講師として愛島小学校の吉田教頭先生をお招きし、特別支援

コーディネーター研修会兼連携協議会を行いました。 

11 番です。はなもも教室運営連絡会では、校長会代表、教頭会代表、生徒指導担当代表、

こども支援課、保健センターが出席し、よりよい運営について話し合いました。 

3 ページです。31 番志教育担当者会では、市内小・中・義務教育学校に加え、北高、宮農

も加わり、挨拶運動等について情報交換を行いました。増田中学校区では、学校同士が連携
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し、地域でともに活動しようという計画を立てています。 

4 ページです。53 番、本日ですが、サマーイングリッシュデーでは、午前は教員の研修、

午後は児童が ALT と楽しく活動を行っております。 

学校教育課からは以上です。 

 

瀧澤教育長 

生涯学習課お願いします。 

   

佐藤生涯学習課長 

それでは、生涯学習課から 3点ご報告いたします。 

1 点目は、2 ページ 5 番と 17 番の「館腰公民館改築に関する懇話会」についてです。6 月

27 日に第 1回目の懇話会を開催し、市から新しい公民館の概要を説明した後に、4 つのグルー

プに分かれてもらい、新しい公民館でどのようなことをしたいか、そのためには、どんな部

屋や設備が必要かについて話し合いをしていただきました。第 2 回目は 7 月 3 日に実施し、

市内で最近建設した愛島公民館と閖上公民館の視察を行いました。今後、8 月中に 2 回懇話

会を開催し、意見を取りまとめ基本計画に反映していくこととしております。 

2 点目は、14 番の第 1 回名取市図書館協議会についてです。令和 4 年度の事業報告と令和

5 年度の事業計画について協議が行われました。委員からは、コロナ禍の中、来館者数が増加

している点について、図書館職員の日頃の取組が一つ一つ実を結んでいるのではないか、今

後も工夫して様々なイベントを展開してほしいとの声をいただきました。 

3 点目は、15 番の「インリーダー・子ども会育成者合同研修会」についてです。当日は、

小学生 27名、子ども会育成者 29 名、合わせて 56名の参加のもと、東北トークフォークダン

ス協会の三浦純会長を講師に招き、また、名取ジュニアリーダーサークル あにまるずのメ

ンバーの協力を得ながら、レクリエーション体験、トークフォークダンス体験を実施しまし

た。トークフォークダンスについては、私も知らなかったのですが、これは、円を描くよう

に椅子を向かい合わせに 2 重に配置し、向かい合う人と 1 分間ずつ対話をし、終わったら隣

にずれてこれを繰り返し、たくさんの人とコミュニケーションを図るものです。子供と大人

が向かい合う形で行いましたが、最初は上手く喋れない子供もいましたが、徐々に慣れてい

き、最後の方は楽しそうに話をしている子供が、たくさん見られました。 

生涯学習課からの説明は以上です。 

 

瀧澤教育長 

文化・スポーツ課、市史編さん室お願いします。 

 

中島文化・スポーツ課長兼市史編さん室長 

   文化・スポーツ課、市史編さん室担当分の行事につきまして主なものを 2 点報告いたしま

す。 

まず、2ページ 2番「仙台 89ERS コラボイベント バスケットボール体験会」についてです。
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こちらは、市長部局のなとりの魅力創生課が実施した仙台 89ERS の試合へのスポンサー事業

の一環として開催され、文化・スポーツ課も協力したものです。 

当日は 4 歳から小学 6 年生、一部の部門はその保護者も対象とした 3 部構成で開催されま

したが、全体で 200人を超える参加者がありました。 

次に、3ページ 29 番「明治安田生命包括連携事業『ベガルタ仙台サッカー教室』」について

です。こちらは市が包括連携協定を結んでいる明治安田生命の主催で行われました。当日は

雨のため会場が陸上競技場から市民体育館に変更となりましたが、約 70 人の参加がありまし

た。 

いずれの事業もスクールコーチのほか現役・OBのプロ選手も参加しており、子ども達にとっ

て良い経験になったと思われます。文化・スポーツ課、市史編さん室の行事報告は以上です。 

 

瀧澤教育長 

それでは、只今報告がありました内容について、ご質疑などありましたらお願いします。 

 

全委員 

なし 

 

瀧澤教育長 

ないでしょうか。それでは承認といたします。 

次に、（2）行事予定について教育部長から説明をお願いします。 

 

齋藤教育部長 

議案書は、5 から 7ページになります。 

私からは、特にございませんが、次回の定例会、及び懇話会の日程につきましては、後ほ

どの協議の際にお願いします。 

あとは、各課から報告をさせていただきます。 

 

瀧澤教育長 

教育総務課お願いします。 

 

下山次長兼教育総務課長 

教育総務課から、スクールバス緊急時対応訓練についてご説明いたします。 

委託のスクールバスにおける、運行時の緊急事態発生に備え、児童生徒の安全を確保する

ための通報訓練及び緊急避難時等の実施訓練を行うもので、スクールバスの事業者、学校、

教育総務課の合同訓練です。 

5 ページ 8番、14 番、17番、24 番にありますとおり、全 4回の訓練を行う予定です。 

教育総務課からは以上です。 
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 瀧澤教育長 

   学校教育課お願いします。 

 

 黒川理事兼学校教育課長事務取扱 

5 ページ 4番です。心のケア研修会では、精神医療センターの吉田医師による「不登校傾向

の子どもの対応と保護者の心のケア」についてご講演いただきます。 

続いて 16番です。市初任研市町村教委研修会は、名取市が実施する新任教員の研修会です。

閖上のメモリアル公園や洞口家住宅を訪れたり、閖上小中学校の前校長である八森先生をお

招きしての講話をいただいたりする予定です。 

6 ページ 35 番をご覧ください。特別支援教育研修会では、各校に配置している教員補助者

と特別支援教育支援員を対象に、増田小学校の菅野清栄先生を講師として「特別支援教育の

在り方について」研修を実施します。 

43 番をご覧ください。第 2回生徒指導問題対策委員会では、不登校児童生徒の支援につい

て話し合います。 

学校教育課からは以上です。 

 

 瀧澤教育長 

   生涯学習課お願いします。 

 

 佐藤生涯学習課長 

   それでは、生涯学習課から 2点ご説明いたします。 

1 点目は、5 ページ 7 番の令和 5 年度(第 40 回)海の子山の子交歓会についてです。今週木

曜日 27 日から 28 日にかけてサイクルスポーツセンター等を会場に 1泊 2日で実施します。 

2 点目は、6ページ 26 番のジュニア・リーダー初級研修についてです。8月 10 日から松島

自然の家を会場に 1 泊 2 日で開催します。研修では、いかだづくりやキャンプファイヤーな

どを通じ、安全教育を初め、子ども会活動などでの指導に必要な知識や技術を身に着ける内

容を予定しています。参加者は、小学 6 年生 15 名、中学生 8 名と高校生 1 名の計 24 名で、

昨年から比較すると 9名の増となっています。 

生涯学習課からの説明は以上です。 

 

瀧澤教育長 

文化・スポーツ課、市史編さん室お願いします。 

 

中島文化・スポーツ課長兼市史編さん室長 

文化・スポーツ課、市史編さん室担当分の行事予定につきまして、主なものを 2 点ご説明

いたします。 

 

まず、5ページ 12番「名取の歴史講座『地域の歴史編さんと名取～近世から現代まで～』」
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についてです。 

現在、歴史民俗資料館では市史編さん室と協働で「地域の歴史を記して残す」市史編さん

そのものの歴史についての企画展を開催しておりますが、その関連講座となります。講師は

市史編さん専門員の小野寺崇良（たから）さんで、市史編さん室では近世と近現代部会を担

当しています。 

現在、参加者募集中となっております。ご興味お持ちの方がいらっしゃればお知らせいた

だければ幸いです。 

次に、6ページ 27番「体験イベント 竹の水鉄砲づくり」についてです。 

歴史民俗資料館のボランティア会による自主企画で、竹で昔懐かしい水鉄砲を作ります。

定員は 10組で、7月 29 日（土）午前 9時から申し込みを開始します。夏休みにぴったりな企

画だと思いますので、ご家族などにお知らせいただければ幸いです。 

文化・スポーツ課、市史編さん室の行事予定は以上です。 

 

瀧澤教育長 

それでは、ただいま説明のあった内容について、ご質疑等あればお願いします。 

 

 洞口委員 

   27 番のイベントなのですが、対象者はどの年代の方になるのでしょうか。 

 

 瀧澤教育長 

   文化・スポーツ課長お願いします。 

 

 中島文化・スポーツ課長兼市史編さん室長 

   対象者は、特に制限を設けておりません。夏休みと申し上げましたが、大人の方でも対象

となりますので、どうぞよろしくお願いいたします。 

 

 瀧澤教育長 

   よろしいでしょうか。他にありませんでしょうか 

 

 荒井委員 

   学校のお盆の閉庁日はいつになるのでしょうか。 

 

 瀧澤教育長 

   お盆の閉庁についてお願いします。 

 

 黒川理事兼学校教育課長 

   8 月の 9 日から 16 日となっております。5 日間ですけれども、土日と合わせて長い休みを

取れるような形で設定しております。 
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 瀧澤教育長 

   管内の教育長会議でも調整しました。市町村によっては翌週の 14 日月曜日から 18 日まで

を閉庁にして、前後の土日を含めると 10 日間になるところもあるのですが、二学期制を採用

している市町村だと、名取市では 23 日から夏休み明けの授業が始まります。22 日から始ま

るところもありますので、20 日まで閉庁にしてしまうと、ちょっと厳しいということで、仙

南の二市二町は 9日から 16 日として統一しております。 

   他にないでしょうか。長澤委員いかがでしょうか。 

 

 長澤委員 

   本当にたくさん、子供たち対象の、そして教員の研修等ですね、お疲れ様でございます。

盛りだくさんで、職員の方は大変だろうと思います。 

 

 瀧澤教育長 

   コロナが 5 類になって、色んなイベントが再開していますので、各課それぞれ色々な事業

に向けて準備しているところです。 

   それでは、他になければ承認といたします。ありがとうございました。 

次に、日程第 4 専決事務報告に入ります。 

専決事務報告（1）名取市いじめ防止対策調査委員会委員の人事について及び、専決事務報

告(2)名取市就学支援委員会委員の人事についてについては人事案件でありますので、名取市

教育委員会会議規則第 7条の規定に基づき秘密会議にしたいと思います。 

ご異議ありませんでしょうか。 

 

 

全委員 

  なし 

 

瀧澤教育長 

  「異議なし」と認め、これより秘密会議といたします。 

 

※ 秘密会議部分は別途調製 

 

以上で、秘密会議を終了いたします。 

日程第 5 議事に入ります。 

議案第 16号 令和 6年度使用教科用図書の採択に係る承認についてですが、仙台地区教科

用図書採択協議会において、他地区の審議への影響を避けるため「8月末日まで公表しない」、

とされているとのことですので、名取市教育委員会会議規則第 7 条の規定に基づき、秘密会

議にしたいと思います。ご異議ございませんか。 
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全委員 

なし 

 

瀧澤教育長 

異議がないものと認め、これより秘密会議といたします。 

 

※ 秘密会議部分は別途調製 

 

以上で、秘密会議を終了いたします。 

 

次、議案第 17 号「名取市学校給食費補助金交付要綱の一部を改正する告示の制定について」

を議題といたします。教育部長より、説明をお願いします。 

 

齋藤教育部長 

議案第 17号ですが、資料は議案書の 13ページから 15ページになります。併せて別冊「議

案第 17 号資料（新旧対照表）」をご覧ください。 

この要綱は、学校給食費の無償化の対象となる学年の生徒のうち、名取市立学校以外に在

籍する生徒などについて、その生徒の保護者に対し、学校給食費補助金を交付するために必

要な事項を定めたものです。 

これまで中学 3 年生及び義務教育学校 9 年生のみが対象でしたが、令和 5 年 4 月から、新

たに中学 1・2年生及び義務教育学校 7・8年生の生徒全員が無償化の対象になったことから、

それに伴い補助金の対象も拡大するため、所要の改正を行うものです。また、文言の整理を

併せて行っております。 

私からの説明は以上であります。 

 

瀧澤教育長 

学校教育課、補足説明あればお願いします。 

 

黒川理事兼学校教育課長 

特にございません。 

 

 瀧澤教育長 

ただいま説明のあった内容について、ご質疑等ありませんか。 

長澤委員いかがでしょうか。 

 

 長澤委員 

   補助金というのはすごいですね。名取市民で私立学校に通っている、学校給食を実施して
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いない学校に通っている中学生に対してこの限度で出すということですよね。 

 

 瀧澤教育長 

   そうですね。中学 3 年生の給食費の無償化が実施されたときに、教育委員会内部、また、

市長部局とも調整をしたのですが、同じ名取市民でありながら、名取の市立学校の生徒は恩

恵を受けるけれども、私立学校に通っている子は恩恵を受けない、また、不登校で給食を停

止している子の場合、全く恩恵を受けないということで、そういった不公平感をなくすとい

うような趣旨でこの要綱を作ったということです。 

   今回、中学生全体に拡大するということです。 

   ご質疑等はよろしいでしょうか。 

 

全委員 

なし 

 

瀧澤教育長 

なければ、議案第 17 号については、報告どおり承認したいと思いますが、ご異議ありませ

んか。 

 

全委員 

なし 

 

 瀧澤教育長 

異議なしと認め、議案第 17 号 名取市学校給食費補助金交付要綱の一部を改正する告示の

制定については、原案どおり承認といたします。 

本日の議案は、以上です。本日の会議を終了いたします。 

 

午後 3時 42 分終了 

 

 以上、会議の顛末を記録し、正当なることを証するため、ここに署名する。 

 

   令和 5年 8月 25 日 

 

署名委員 荒井 龍弥     

 

 

署名委員 洞口 ひろみ     


